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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Niega Reyes Galindo opacidad en administración de Cendis 
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-reyes-galindo-opacidad-en-administracion-
de-cendis/ 
La opacidad con que se administran los Centros de Desarrollo Infantil (Cendis) fue negada 
por el coordinador de los diputados del Partido del trabajo (PT), Reyes Galindo, al justificar 
el apoyo extraordinario del Congreso del Estado al etiquetarle 10 millones de pesos para 
este 2023. Ese monto se suma a los 37.2 millones de pesos que anualmente destina la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE), a estos centros que opera el Partido del 
Trabajo y de los que sistemáticamente se niega a proporcionar información. Apenas el año 
pasado, la Subsecretaría de Administración de la SEE reportó que este programa, con 11 
centros y 380 voluntarios, quienes reciben un estímulo económico, no entregó a tiempo la 
información para poder hacer sus pagos.  
 
Se reunirán grupos pro y antiaborto para discutir derechos de nonatos 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/se-reuniran-grupos-pro-y-antiaborto-para-discutir-
derechos-de-nonatos/ 
La Comisión de Desarrollo Social del Congreso del Estado prepara una reunión abierta para 
discutir las observaciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a la reforma mediante 
la que se reconocen derechos sociales y culturales a los nonatos. A la reunión serán 
invitados los protagonistas antagónicos, el diputado Baltazar Gaona y representantes de 
los grupos feministas y la convocatoria se hará a mediados de la próxima semana, para 
que pueda darse antes de que inicie el segundo periodo de sesiones, informó el presidente 
de la Comisión, Juan Carlos Barragán. El diputado de Morena rechazó que la reunión pueda 
convertirse en un ring y señaló que la obligación de los diputados es escuchar a todos los 
involucrados para poder atender las observaciones del Ejecutivo. 
 
“No participo de ningún agandalle en la ASM”: Reyes Galindo 
https://www.contramuro.com/no-participo-de-ningun-agandalle-en-la-asm-reyes-galindo/ 
El coordinador parlamentario del PT, Reyes Galindo rechaza participar en algún “agandalle” o 
reparto de posiciones de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) “No participo en ningún 
agandalle, distribución o reparto de espacios de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM)”, aseguró el coordinador parlamentario del PT en el Congreso, Reyes Galindo 
Pedraza. Entrevistado a propósito de las versiones acerca de que los diputados afines a la 
Cuarta Transformación en la Junta de Coordinación Política, buscan el reparto de 
posiciones luego de haber suprimido la autonomía financiera del organismo, Reyes Galindo 
rechazó tajante tal situación. 
 
Visitas de AMLO deberían reflejarse en recursos para Michoacán 
https://www.contramuro.com/visitas-de-amlo-deberian-reflejarse-en-recursos-para-
michoacan/ 
Las visitas del presidente Andrés Manuel López Obrador, deberían reflejarse en recursos y 
obras para Michoacán, consideró el coordinador parlamentario del PRD en el Congreso 
local, Víctor Manríquez. En vísperas de la visita del presidente el próximo viernes, el 
perredista apuntó que el mandatario puede visitarnos infinidad de veces, pero consideró 
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que eso carece de valor si no se ven beneficios para el estado con ello. “Lo que queremos 
son resultados para el estado, él podrá venir 20 o 30 veces en un mes, pero si no vemos 
resultados no tiene ningún sentido que se la pase acá”. 
 
“No pienso renunciar”: Auditor Superior de Michoacán 
https://www.contramuro.com/no-pienso-renunciar-auditor-superior-de-michoacan/ 
“No pienso renunciar”, aseguró el Auditor Superior de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda frente a las presiones ejercidas para que se separe del cargo, las cuales se 
registran dentro y fuera del Congreso. Este miércoles el Abellaneda en rueda de prensa 
habló de la situación que priva con el órgano fiscalizador luego que el Congreso determinó 
suprimir su autonomía financiera al retirarla como unidad programática presupuestaria 
autónoma dentro del Presupuesto de Egresos del Estado. 
 
ASM, está paralizada por falta de recurso 
https://indiciomich.com/asm-esta-paralizada-por-falta-de-recurso/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/faltan-de-recibir-primera-quincena-de-enero-40-
empleados-de-la-asm-auditor-de-michoac%C3%A1n 
https://moreliactiva.com/perdida-de-autonomia-de-la-asm-pone-en-peligro-auditorias-del-
2021-y-del-2022-auditor/ 
Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), 
informó que la dependencia se encuentra paralizada por la falta de recurso, situación que 
complicaría el trabajo de la misma. En entrevista, el auditor mencionó que no cuentan con 
los insumos básicos para trabajar, hasta son policía auxiliar se quedaron, pues señaló que 
de la noche a la mañana se fueron sin notificar el por qué. En ese sentido, Aguirre 
Avellaneda, señaló que en febrero tiene que iniciar con la notificaciones a los 
ayuntamientos, así como el informe al congreso del estado, “ahora nos falta notificarnos y 
no tenemos viáticos para hacer esta actividad”, dijo. 
 
Boletines: 
 
Reconoce 75 Legislatura valor e importancia de los pueblos mágicos de Michoacán 
Por su importancia en el desarrollo turístico de Michoacán, la diputada Samanta Flores 
Presidenta de la Comisión de Turismo, apoyada por la misma, logró etiquetar recursos 
extraordinarios del orden de los 9 millones de pesos, en apoyo a la promoción de los 
Pueblos Mágicos del Estado. Se trata de que estos Pueblos accedan a recursos que les 
permitan promover y conservar la imagen que se requiere, para con ello contribuir al impulso 
del sector turístico en cada región michoacana.   
 
Urge definir estrategia para atención primaria de la salud mental: Andrea Villanueva 
Tras considerar que la atención de la salud mental debe ser ya una prioridad para todos los 
niveles de gobierno, la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, recordó 
que a finales del año pasado el Congreso del Estado aprobó diversas reformas a la Ley de 
Salud Mental y a la Ley de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, para garantizar 
atención primaria a la salud mental de los michoacanos. En este sentido, Villanueva Cano 
destacó la urgencia de que las instituciones de salud coordinen programas y acciones para 
dar atención oportuna a todas aquellas personas que acudan a cualquier institución de 
salud en busca de orientación o atención médica en materia de salud mental. 
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Con la apertura de nuevas vialidades, mejorará la calidad de vida de las y los 
morelianos: Hernández Peña 
Ante la próxima apertura del puente elevado de Siervo de la Nación que se realizará en 
próximos días el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús 
Hernández Peña, dijo que con acciones como esa se mejorará la calidad de vida y de 
movilidad de las y los morelianos que transitan por dicha zona de la ciudad. Lo anterior 
debido a que con la obra se evitarán las largas esperas en alto que viven día a día los 
automovilistas por el paso del tren que atraviesa dicha calle, además de que esta acción 
significará un paso más hacia el crecimiento y desarrollo de la capital michoacana que se 
ha ido fortaleciendo con diversas acciones que benefician a la ciudadanía. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Celebrará PRI Michoacán Consejo Político Estatal  
https://www.quadratin.com.mx/politica/celebrara-pri-michoacan-consejo-politico-estatal/ 
El PRI Michoacán celebrará su quinta sesión ordinaria del Consejo Político Estatal. El 
presidente del Comité Directivo Estatal, Guillermo Valencia, informó que se presentará un 
Informe de actividades del ejercicio 2022. Asimismo, durante la sesión que se llevará a cabo 
el próximo viernes se presentará el Plan de trabajo para el ejercicio 2023.  
 
El cateo al supuesto rancho de Silvano debe ser aclarado por Bedolla: Toño Carreño 
https://www.monitorexpresso.com/el-cateo-al-supuesto-rancho-de-silvano-debe-ser-
aclarado-por-bedolla-tono-carreno/ 
El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, llamó al gobierno de 
Michoacán, en particular al jefe del Ejecutivo, Alfredo Ramírez Bedolla a que esclarezca el 
tema del cateo al rancho del empresario Valentín Rodríguez. Esto después de que en 
medios de comunicación se habló de que se trató de una propiedad del ex gobernador, 
Silvano Aureoles Conejo, la cual por medio de una declaración del propio Ramírez Bedolla, 
se dijo era custodiada por agentes de seguridad destinados al ex mandatario. 
 
Arranca Silvano fase 2 de su proyecto de nación  
https://www.quadratin.com.mx/politica/arranca-silvano-fase-2-de-su-proyecto-de-nacion/ 
En la fase dos de su proyecto de nación, el aspirante a la candidatura presidencial por la 
oposición, Silvano Aureoles, tomó protesta de los coordinadores Por Amor México, quienes 
serán los encargados del trabajo de organización territorial a fin de recuperar el gobierno 
de la Ciudad de México y del país en 2024.  En su nueva visita a la capital del país, el 
exgobernador del estado de Michoacán presentó a su equipo al tiempo de encomendar su 
estrategia por tierra y aire, enfocada en la construcción de las coordinadores estatales y 
distritales en las 32 entidades federativas.   
 
Consejo comunal de Sevina no alcanza paridad de género 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/consejo-comunal-de-sevina-no-alcanza-paridad-
de-genero-9523215.html 
El consejo comunal de Santa María Sevina, localidad autónoma, no logró la paridad de 
género durante la renovación de plantilla, pues se eligieron cinco mujeres y siete hombres 
para el periodo 2023-2026. Tras la votación realizada el pasado 4 de enero en la que 
participaron 294 personas, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó de manera 
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unánime las elecciones, informó Carol Arellano Rangel, presidenta de la Comisión Electoral 
para la Atención de los Pueblos Indígenas. 
 
Define IEM límites de financiamiento privado para partidos políticos 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/define-iem-limites-de-financiamiento-privado-
para-partidos-politicos.htm 
https://www.quadratin.com.mx/politica/podran-ejercer-partidos-78-6-mdp-de-aportacion-
de-militantes-en-2023%ef%bf%bc/ 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), en sesión pública aprobó 
por unanimidad el límite total del Financiamiento Privado que podrán recibir los Partidos 
Políticos durante el ejercicio 2023 por parte de sus militantes y simpatizantes, así como el 
límite individual de sus aportaciones. En ese sentido el límite total de aportaciones que cada 
partido político podrá recibir en el 2023 por aportaciones de militantes, en dinero o en 
especie, será la cantidad de 4 millones 991 mil 519 pesos con 09 centavos, el límite total 
de aportaciones de sus simpatizantes será de 4 millones 843 mil 136 pesos con 32 
centavos. 
 
“Las Joyitas”, propiedad de la esposa del Auditor, revela documento 
https://metapolitica.news/2023/01/25/las-joyitas-propiedad-de-la-esposa-del-auditor-
revela-documento/ 
https://revolucion.news/esposa-de-auditor-de-michoacan-duena-del-rancho-las-joyitas_/ 
Luego de que el auditor Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, asegurara que el rancho de “Las Joyitas”, el cual fue cateado por las Fuerzas 
Armadas la tarde de este martes, no era propiedad de su esposa, trascendió un documento 
del Registro Público de la Propiedad donde se acredita que sí está a su nombre. Dicho 
documento del Registro Público de la Propiedad, que se hizo llegar a esta redacción, 
establece que desde el 2018 se hizo la transacción o compra de ese inmueble por parte de 
Patricia Orozco C., aunque no establece el monto por el cual se cerró dicha adquisición. 
 
Por difamación, auditor superior de Michoacán iniciará una ruta jurídica  
https://www.quadratin.com.mx/principal/por-difamacion-auditor-superior-de-michoacan-
iniciara-una-ruta-juridica/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/vincular-a-mi-esposa-con-rancho-cateado-chisme-
como-los-de-paty-chapoy/ 
https://postdata.news/rancho-cateado-no-es-propiedad-de-mi-esposa-auditor/ 
La referencia de geolocalización del predio propiedad de Patricia Orozco en la ranchería 
Las Joyitas, no coincide con los datos de la finca cateada la tarde del martes, en la 
investigación de un presunto secuestro. De acuerdo con el certificado expedido por el 
director de Catastro de este municipio, Sergio Arturo Calvillo, a primera hora de este 
miércoles, en el predio a nombre de la esposa del auditor superior, Miguel Ángel Aguirre, 
es rústico, mide cuatro hectáreas y media y no tiene construcción alguna, lo cual fue 
corroborado por Quadratín.  
 
Toma IEM protesta a nuevo representante de Morena  
https://www.quadratin.com.mx/politica/toma-iem-protesta-a-nuevo-representante-de-
morena/ 
El pleno del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán, tomó protesta a 
Rigoberto Márquez Verduzco, como representante de Morena ante ese organismo. Durante 
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la sesión del Consejo General, el Consejero Presidente, Ignacio Hurtado, conminó al 
representante partidista al aporte del desarrollo democrático de Michoacán. Rigoberto 
Márquez comprometió la defensa de los valores democráticos que emanan de las 
instituciones y velar por los procesos de claridad y transparencia en del organismo.  
 
Se brincan 900 militantes de los viejos a nuevos partidos en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-brincan-900-militantes-de-los-viejos-a-nuevos-
partidos-en-michoacan%ef%bf%bc/ 
Entre las más de 4 mil dobles afiliaciones detectadas, se ha notificado que más de 900 
militantes del PRI, PAN, PRD, Morena, PVEM, PT, MC y PES han intentado afiliarse a 
alguna de las ocho organizaciones que buscan el registro del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), como partidos políticos. En entrevista con Quadratín, la consejera Araceli 
Gutiérrez Cortés, integrante de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, principal 
comisión responsable del proceso, dijo que se ha notificado a todos los partidos de un total 
de 919 casos de militantes que buscan afiliarse a alguno de los nacientes institutos políticos.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobernador de Michoacán asegura que nada se debe temer sobre el Rancho Las 
Joyas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernador-de-michoacan-asegura-que-nada-
se-debe-temer-sobre-el-rancho-las-joyas-9519876.html 
https://indiciomich.com/gobierno-del-estado-se-deslinda-de-cateo-a-supuesta-casa-de-
silvano-aureoles/ 
Luego de que salieran diferentes funcionarios a desmentir la información sobre el rancho 
Las Joyas que fue cateado ayer por elementos del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que “quien nada debe nada teme”. En rueda 
de prensa, el funcionario indicó que la Fiscalía General del Estado (FGE) ya realizan las 
investigaciones correspondientes, toda vez que hallaron un vehículo vinculado a un 
presunto hecho ilícito. “Hubo reporte en el C5 por un presunto hecho delictivo, se ingresó a 
la propiedad y lo que llamó la atención fue un vehículo con presunto hecho ilícito”, dijo. 
 
Señalan presencia de escoltas de Silvano Aureoles durante cateo en Las Joyitas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/senalan-presencia-de-escoltas-de-silvano-
aureoles-durante-cateo-en-las-joyitas-9519670.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/escoltas-de-silvano-en-propiedad-
donde-reportaron-un-delito-y-se-investiga-que-hacian-ahi-bedolla/ 
Tres guardias de seguridad bajo las órdenes del exgobernador Silvano Aureoles Conejo se 
encontraban en Las Joyitas durante el cateo realizado por elementos del ejército mexicano 
y la Guardia Nacional el martes por la noche. De acuerdo con información de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), compartida en un comunicado, Juan Carlos H., Humberto T. 
y Lourdes G. vigilaban las instalaciones del rancho al momento del operativo hecho por las 
fuerzas militares. La presencia de los tres escoltas de Aureoles Conejo en la propiedad, con 
base en los datos, “proporcionan un indicio” que lo relaciona directamente con ella, aún 
cuando el exmandatario señaló que no es el propietario de la misma. Asimismo, se 
especifica que a todos los exgobernadores se les designa personal adscrito a la SSP para 
su protección. 
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Urge Bedolla al Congreso de Michoacán, darle continuidad a temas de género 
pendientes 
https://mimorelia.com/noticias/politica/urge-bedolla-al-congreso-de-michoac%C3%A1n-
darle-continuidad-a-temas-de-g%C3%A9nero-pendientes 
Ante diferentes iniciativas de la agenda de género pendientes de dictaminar y pasar al Pleno 
del Congreso, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, urgió a los 40 
diputados legislar los temas en pro de las mujeres. En rueda de prensa calificó de 
"sorprendente" que la agenda de género en el Congreso esté atorada, ante la presencia de 
24 diputadas y siendo la primera legislatura en la que las mujeres ocupan más curules. 
Asimismo llamó a los parlamentarios a dedicarse a legislar antes que realizar labores de 
gestiones ciudadanas. 
 
Tiene CEDH abierta queja por caso Frida Santamaría  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/tiene-cedh-abierta-queja-por-caso-frida-
santamaria/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos en Michoacán, a través de la Visitaduría 
Regional de Zamora, captó queja de oficio por el caso de Frida Santamaría desde el pasado 
19 de enero del año en curso. Señala un comunicado de prensa que, lo anterior a partir de 
diversas notas periodísticas que daban cuenta de denuncia pública por “la reclasificación 
del delito de feminicidio a homicidio” tal como advertían los propios familiares. Hechos de 
los cuales pudieran desprenderse probables violaciones a los Derechos Humanos, 
atribuibles a la Fiscalía Regional de Jiquilpan en agravio de las presuntas víctimas.  
 
Es una necesidad, no un capricho ampliar la autopista Siglo XXI 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/es-una-necesidad-no-un-capricho-
ampliar-la-autopista-siglo-xxi/ 
El presidente de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán (Aiemac), Carlos 
Enríquez Barajas, afirmó que el movimiento que pide la ampliación de la autopista Siglo XXI 
avanza bien, “pues se trata de una necesidad, no de un capricho”. Anticipó que harán 
acciones y reuniones con cámaras empresariales de Uruapan y Lázaro Cárdenas para 
seguir pidiendo el aumento de la mencionada vialidad para que sea de cuatro carriles. Entre 
esas actividades próximas, dijo, se tiene programada una reunión esta semana con el 
secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, el cual «si bien 
no está en su campo de acción porque se trata de un tema federal (el de la ampliación de 
la autopista), sí es el interlocutor que nos puede hacer una línea de comunicación más 
efectiva». 
 
Por más que presionen las fracciones sindicales del magisterio, no se contratarán 
eventuales: Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2023/01/25/por-mas-que-presionen-las-fracciones-sindicales-del-
magisterio-no-se-contrataran-eventuales-alfredo-ramirez/ 
 Se tiene identificado que en diversos planteles educativos de nivel básico, líderes 
magisteriales realizan cambios de centro de trabajo de manera ilegal producto de 
convocatorias irregulares, algo que está fuera de sus facultades, dijo el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario añadió que en los lugares donde 
se hacen estos cambios de adscripción, los líderes sindicales buscan meter a eventuales 
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con el fin de que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) los reconozca, pero enfatizó 
que no se caerá en presiones ni en chantajes. 
 
Gobierno de Michoacán rehabilitó 806 kilómetros de carreteras en 2022 
https://metapolitica.news/2023/01/25/gobierno-de-michoacan-rehabilito-806-kilometros-de-
carreteras-en-2022/ 
Con una inversión de 602 millones 508 mil 507 pesos, la Secretaría de Comunicaciones y 
Obras Públicas (SCOP) del Gobierno de Michoacán rehabilitó 806 kilómetros de la red 
carretera estatal durante el 2022, se informó en la conferencia semanal del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. “Queremos brindar acceso a los servicios públicos y dar mejor 
conectividad en el estado”, expresó el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Toritos de petate saldrán a las calles de Morelia este 18 de febrero 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/toritos-de-petate-saldr%C3%A1n-a-las-calles-de-
morelia-este-18-de-febrero 
Ya hay fecha para el carnaval de toritos de petate previo a la Semana Santa en 
la capital michoacana, y aquí te tenemos los detalles. En conferencia de prensa de este 
miércoles, la secretaria de Cultura de Morelia, Fátima Chávez Alcaraz, informó que los 
tradicionales toritos de petate saldrán a las calles de Morelia el próximo 18 de febrero. 
Adelantó a todos los interesados, la convocatoria saldrá este lunes 30 de enero, en la que 
darán a conocer todos los requisitos para participar en esta tradición. 
 
Cuenta regresiva: en menos de una semana abriría puente de Siervo de la Nación 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/cuenta-regresiva-en-menos-de-una-semana-
abrir%C3%ADa-puente-de-siervo-de-la-naci%C3%B3n 
https://lapaginanoticias.com.mx/a-pocos-dias-de-terminar-el-distribuidor-vial-de-siervo-de-
la-nacion-para-su-apertura-solo-faltan-detalles/ 
En un lapso menor a siete días se abriría a la circulación el puente vehicular de Siervo de 
la Nación, así lo indicó el titular de Obras Públicas de Morelia, Juan Fernando Sosa Tapia, al 
puntualizar que se tiene un 97 por ciento de avance en esta construcción. En entrevista, 
Sosa Tapia explicó que se encuentra en la fase final, pues en estos días se instará la 
señalética vertical, barandales, balizamiento de la avenida, entre otros detalles; pero 
aseguró que la construcción ya está concluida para su tránsito. 
 
Ayuntamiento aprueba trámites para la construcción del IMSS en Morelia 
https://metapolitica.news/2023/01/25/ayuntamiento-aprueba-tramites-para-la-construccion-
del-imss-en-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-de-morelia-aprueba-tramites-para-
construir-imss-9522239.html 
https://postdata.news/ayuntamiento-ya-concreto-la-entrega-del-terreno-para-construir-
hospital-del-imss-en-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2023/01/25/alfonso-ya-hicimos-lo-nuestro-para-que-se-
construya-imss-villas-del-pedregal/ 
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En Sesión Ordinaria de Cabildo que encabezó el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar, se aprobó por unanimidad la cédula de evaluación del terreno y dictamen de 
factibilidad, donde se tiene proyectada la construcción de un Hospital Regional del IMSS, 
en Villas del Pedregal. Es así como, por parte del municipio, ya se concluyó lo 
correspondiente para que esta obra se pueda ejecutar en la zona Poniente de la ciudad, en 
el momento que las autoridades competentes lo requieran. 
 
Arrancan en febrero trabajos de prevención de inundaciones en la ciudad 
https://lapaginanoticias.com.mx/arrancan-en-febrero-trabajos-de-prevencion-de-
inundaciones-en-la-ciudad/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que a partir del 
próximo 7 de febrero implementarán el Programa de Prevención de Inundaciones 2023 con 
la limpieza de drenes y ríos de la ciudad. Dijo que con el fin de estar listos para recibir las 
lluvias en la próxima temporada y con ello, ayudar a evitar en gran medida que las 
inundaciones sigan sucediendo, tendrán más limpia la ciudad para evitar los taponamientos. 
 
Tendrá Morelia en 6 semanas atlas de riesgo actualizado, anuncia PC 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/tendra-morelia-en-6-semanas-atlas-de-
riesgo-actualizado-anuncia-pc/ 
En un lapso estimado de seis semanas, Morelia contaría con un atlas de riesgo actualizado, 
señaló Alejandro Hernández Álvarez, coordinador de Protección Civil y Bomberos 
municipal. Indicó que actualmente se desarrollan mesas técnicas interinstitucionales para 
la conformación del atlas, a razón de una sesión cada tres a cuatro días. De estas sesiones, 
se han celebrado tres de 10 previstas. Así, la expectativa es que las reuniones culminen en 
aproximadamente seis semanas, momento en el que se dispondrá de una propuesta de 
atlas de riesgo municipal en condiciones de ser turnada al Cabildo para su evaluación y 
eventual aprobación.  
 
Que se controlen, porque iremos por ellos: Alfonso a agresores de mujeres  
https://www.quadratin.com.mx/politica/que-se-controlen-porque-iremos-por-ellos-alfonso-
a-agresores-de-mujeres/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, llamó a quienes violentan los derechos 
humanos de las mujeres a que “se controlen porque si no vamos a ir por ellos”. Asimismo, 
reiteró la petición del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a las autoridades 
administradoras de justicia a aplicar todo el peso de la ley a quienes resulten responsables 
de delitos cometidos en contra de las mujeres. Tras darse a conocer el fallo de libertad 
condicionada en contra de Juan A. por el homicidio culposo de Frida Santamaría García, 
luego de la reclasificación del delito de feminicidio a homicidio culposo, y en vísperas de la 
culminación del proceso legal que se sigue a Diego Urik por el feminicidio de Jessica 
González Villaseñor, Martínez Alcázar pidió a los ciudadanos denunciar los casos de 
violencia de género.  
  
Morelia, sin señales de alarma por coronavirus tras temporada decembrina 
https://www.quadratin.com.mx/salud/morelia-sin-senales-de-alarma-por-coronavirus-tras-
temporada-decembrina/ 
A poco de finalizar la temporada decembrina, Morelia no muestra señales de alarma en los 
indicadores epidemiológicos para el coronavirus (Covid 19), refirió Alfonso Martínez 
Alcázar, alcalde de la capital michoacana. Indicó que en estas condiciones no se prevé la 
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aplicación de medidas de restricción a la movilidad y a las actividades masivas. “Acaba de 
pasar la temporada en la que vemos una mayor concentración de personas, a la vez que 
teníamos bajas temperaturas ambientales, y no enfrentamos datos de alarma”, refirió.   
 
Aumenta un 30% recaudación de impuestos municipales en Morelia en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/aumenta-un-30-recaudacion-de-
impuestos-municipales-en-morelia-en-2023/ 
 Un aumento por cerca del 30 por ciento ha mostrado la recaudación de impuestos 
municipales en el curso de 2023, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Sin 
exponer las cifras de los recursos recabados, principalmente por concepto de impuesto 
predial, Alfonso Martínez destacó su agradecimiento con la población contribuyente por el 
pago oportuno de sus cuotas.   
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD

 
 
IMSS Michoacán brinda herramientas de cuidado con taller sobre pacientes con 
demencia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/imss-michoacan-brinda-herramientas-de-
cuidado-con-taller-sobre-pacientes-con-demencia-9519833.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/realiza-imss-en-michoacan-talleres-
sobre-cuidado-de-pacientes-con-demencia/ 
https://www.quadratin.com.mx/salud/realiza-el-imss-talleres-sobre-cuidado-de-pacientes-
con-demencia/ 
El pasado fin de semana el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) realizó el taller 
GeriatrIMSS en el Hospital General de Zona (HGZ) No. 83 en Morelia, con el que busca 
capacitar sobre los cuidados necesarios para pacientes con demencia. El taller fue dirigido 
a familiares y cuidadores, que son o no derechohabientes, pues tiene como objetivo 
brindar apoyo, orientación y las herramientas necesarias para el cuidado de este tipo de 
pacientes, además, lo visto en este, representa una alternativa que complementa el 
tratamiento farmacológico, lo que asegura atención integral y multidisciplinaria requerida 
por este padecimiento. 
 
Michoacán reportó una defunción y 184 nuevos contagios de COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-una-defuncion-y-184-nuevos-contagios-de-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó, este 25 de enero, 184 nuevos contagios y 1 
defunción, en La Piedad, a causa del COVID-19. El municipio con mayor cantidad de casos 
fue Morelia con 112; Zitácuaro 12; Uruapan 8; Zamora 7; Lázaro Cárdenas 5; Tarímbaro y 
Los Reyes 4; Pajacuarán, Tangancícuaro y Buenavista 3; Parácuaro, Apatzingán, 
Tepalcatepec, Chilchota y La Piedad 2. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
En rechazo a nueva directora, estudiantes cierran Normal de Educadoras 
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https://www.contramuro.com/en-rechazo-a-nueva-directora-estudiantes-cierran-normal-de-
educadoras/ 
Este miércoles y en rechazo a la nueva directora África Rebollar Corro, las estudiantes de 
la Normal de Educadoras, cerraron la institución y amagan con no dejar entrar a la 
autoridad. Las estudiantes fueron citadas desde las 07:00 horas para congregarlas y cerrar 
las instalaciones, toda vez que esperaban la llegada de África Rebollar, quien no estuvo 
presente a esa hora. 
 
Buscan dignificar imagen de casas del estudiante de la UMSNH  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/buscan-dignificar-imagen-de-casas-del-
estudiante-de-la-umsnh/ 
Las casas del estudiante de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) han sido criticadas en múltiples ocasiones por las tomas que en años pasados 
encabezaban sus representantes en la Casa de Hidalgo. Sin embargo, ahora se apuesta a 
cambiar esa imagen y trabajar para que los albergues estudiantiles sean vistos como 
verdaderos espacios de apoyo para jóvenes procedentes de otros municipios o estados 
para su preparación académica.    
 
Más de 50 mil docentes y actores educativos fortalecen la NEM en Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/mas-de-50-mil-docentes-y-actores-
educativos-fortalecen-la-nem-en-michoacan.htm 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció la gran participación de maestras y 
maestros en el Taller Intensivo de Formación Continua para Docentes y Directivos, que 
contó con más de 50 mil actores educativos, quienes trabajan para fortalecer la Nueva 
Escuela Mexicana (NEM) en Michoacán. En rueda de prensa con el gobernador, la 
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó el gran compromiso de los 
docentes, jefes de sector, supervisores, asesores técnico-padagógicos, entre otras figuras 
educativas que participaron en el taller y actualmente están trabajando para la aplicación 
de la Nueva Escuela Mexicana en Michoacán.  
 
Se reúnen ex secretarios de la CNTE, piden unidad del magisterio 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/se-reunen-ex-secretarios-de-la-cnte-piden-
unidad-del-magisterio.htm 
Ex secretarios de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sección XVIII, 
sostuvieron un encuentro en la búsqueda de lo que llamaron la unidad de las fracciones 
azul y roja, previo a la elección de la dirigencia de la CNTE. Juan José Ortega Madrigal, 
Jorge Cázares, y Juan Pérez, reconocieron  que la división de la denominada ala 
democrática debilita al sindicato, situación que dijeron no le conviene a la base trabajadora. 
"Nos preocupa que en los últimos años la disputa sea entre los que conformamos el 
movimiento democrático...la intención es que los maestros debatan sobre la unidad del 
magisterio y no repetir el proceso con dos congresos", puntualizó Juan Pérez quien aseguró 
no estan a favor o contra de ninguna de las fracciones. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Media Group Michoacán sufre atentado en sus instalaciones 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/media-group-michoacan-sufre-atentado-en-sus-
instalaciones-9519899.html 
Esta mañana han sido atacadas las instalaciones de Telecable en Michoacán, esto se ha 
dado a conocer por medio de un comunicado en redes sociales. De acuerdo por lo 
expresado por Media Group se destruyó en su totalidad los equipos y redes de 
telecomunicación, desde las áreas de Uruapan, seguido por Múgica y Apatzingán. 
Asimismo extienden una disculpa a los suscriptores, pues no cuentan con señal de 
televisión, ni de internet. 
 
Expansión del Cártel de Sinaloa alcanzó 20 estados; en Michoacán no pudo 
https://primeraplana.mx/archivos/911698 
Mediante sobornos a altos mandos en el gobierno, el Cártel de Sinaloa logró una acelerada 
expansión que le hizo tener presencia hasta en 20 de los 32 estados de la República, 
incluidos los que tienen colindancia con Michoacán. Jalisco, Guerrero, Colima, Estado de 
México y Guanajuato, fueron parte de los territorios donde el grupo criminal – fundado por 
Joaquín el “Chapo” Guzmán, sentó sus reales entre los años 2000 y 2010. 
 
Preocupa a ONGs acoso contra activistas en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/preocupa-a-ongs-acoso-contra-activistas-en-
michoacan-9523201.html 
Para Víctor Hugo López Rodríguez, secretario ejecutivo de la Red Nacional de Organismos 
Civiles de Derechos Humanos Todos los Derechos para Todas y Todos (Red TDT), 
Michoacán ha comenzado el año como uno de los estados donde más se persigue a los 
activistas sociales y del medio ambiente; prueba de ello son desapariciones y asesinatos 
que ya han sido registrados en las primeras semanas de enero. En entrevista para El Sol 
de Morelia, el también exdirector del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las 
Casas informó que la Red que aglutina a 88 organizaciones no gubernamentales exige la 
pronta aparición con vida de Antonio Díaz Valencia y Ricardo Lagunes Gasca, plagiados 
desde el 15 de enero en los límites de Michoacán y Colima.  
 
Hay más de 700 amparos que protegen a Ubers de transportistas en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/hay-mas-de-700-amparos-que-protegen-a-ubers-
de-transportistas-en-michoacan-9521939.html 
El abogado Alberto MorenoZamudio, quien ha apoyado casos de conductores de Ubers que 
han sido agredidos por parte de transportistas en Michoacán, refirió que al día de hoy hay 
más de700 ejecutorias de amparos en el estado que protegen a los que prestan este 
servicio a través de una aplicación digital, de las cuales, 250 están a su cargo. En entrevista 
con este medio, el abogado especialista en materia penal, consideró alarmante que el líder 
transportista de la ComisiónReguladora de Transporte (CRT) en la entidad, José Trinidad 
Martínez Pasalagua esté incitando a salir a cazar Ubers.  
 
Michoacán, cuarto lugar en homicidios de mujeres en 2022; cada mes hubo 313 
víctimas en México: SESNSP 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/violencia-michoacan/michoacan-
cuarto-lugar-en-homicidios-de-mujeres-en-2022-cada-mes-hubo-313-victimas-en-mexico-
sesnsp/ 
Los homicidios dolosos de mujeres al cierre del año 2022 se incrementaron con 58 víctimas, 
lo que representa el 2 por ciento. A nivel nacional, Michoacán fue el cuarto lugar en este 
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delito, con 232 víctimas, misma posición que ocupa en el delito de lesiones dolosas, con 4 
mil 290 víctimas. El año pasado se documentaron dos mil 807 víctimas, lo que representa 
234 mujeres en promedio por mes, mientras que el 2021 registró 2 mil 749 asesinatos de 
mujeres, refieren cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP). 
 
Pasa En Michoacán: Polís Apañan A ‘Peligroso’  Vendedor De Miel Y Le Tiran Su 
Producto 
https://www.changoonga.com/2023/01/25/pasa-en-michoacan-polis-apanan-a-peligroso-
vendedor-de-miel-y-le-tiran-su-producto/ 
Indignación entre usuarios de redes sociales y en la sociedad de La Piedad, Michoacán, ha 
generado un breve video que muestra el momento en que un humilde vendedor de miel fue 
detenido con lujo de violencia de parte de agentes municipales el día de ayer martes. Entre 
dos agentes sometieron al “peligroso” mielero con fuerza desmedida según acusaron 
testigos que presenciaron el incidente luego de que uno de los elementos le tiró su miel lo 
cual se aprecia ya el producto que trasladaba en una cubeta en el piso. 
 
Captan objetos extraños en cielo de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/captan-objetos-extra%C3%B1os-en-cielo-de-
morelia-video 
Un joven captó en video objetos extraños en el cielo moreliano, sin que hasta el momento 
se conozca qué eran. En material compartido a MIMORELIA.COM, el usuario relató que 
por la mañana de este miércoles volteó al cielo y vio decenas de objetos que sobrevolaban 
Morelia. Agregó, el avistamiento fue por la zona de la fuente La Camelinas, o más 
comúnmente conocida como La Paloma. 
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